



Diputadas y diputados analizan la política social con motivo del IV Informe de Gobierno

Por José Vilchis Guerrero

En dos rondas de intervenciones en el marco del análisis del Cuarto Informe de Gobierno del Presidente de la República, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT y MC, emitieron comentarios sobre la política social, durante la sesión de este martes 18 de octubre, en el recinto legislativo de San Lázaro.

Al iniciar la primera ronda, la diputada Mónica Herrera Villavicencio (Morena) expresó que se ha mantenido una política social que garantiza el goce de los derechos inherentes a las personas. "Sin educación, cultura y bienestar social no hay transformación; el Cuarto Informe refleja una visión humanista y centrada en servir con dignidad, honestidad y eficacia a la ciudadanía, y cumple con las necesidades en materia social".

María Teresa Castell de Oro Palacios, diputada del PAN, afirmó que las universidades del bienestar son un rotundo fracaso; se han gastado mil millones de pesos sin egresados, sin transparencia ni profesores; desaparecieron programas del campo y se han creado más de 2.5 millones de personas en pobreza. "No se ha hecho nada por invertir en educación, economía o en el verdadero desarrollo; los jóvenes están desempleados".





El diputado Rodrigo Fuentes Ávila (PRI) mencionó que nada justifica que en el país de 2018 a 2020 haya crecido el número de personas en condiciones de pobreza. Dijo estar de acuerdo con el aumento a las pensiones para adultos mayores, pero que no se les amenace con quitársela si no asisten a los actos de campaña o no votan por los candidatos del partido en el poder. "La pobreza no tiene religión ni ideología, pero tiene carencias sociales." La diputada María del Rocío Corona Nakamura (PVEM) señaló que "poner a los pobres en el centro de las prioridades del Estado mexicano ha dado a las y los mexicanos un acceso progresivo y más auténtico a garantías sociales", entre ellos, el derecho a la salud, la educación, el desarrollo y el bienestar, logrando con esto una sociedad más incluyente y comprometida.

Del PT, la diputada Ana Karina Rojo Pimentel indicó que la nueva política social basada en programas sociales para el bienestar busca contribuir a un Estado de bienestar por medio de una distribución justa, equitativa del ingreso y de la riqueza, que fortalezca las cualidades sociales, comunitarias y regionales de una manera sostenible y que reduzca la desigualdad en la población.

El diputado Félix Duran Ruiz (Morena) comentó que una verdadera transformación mira por el bien de quien menos tiene y un gobierno como el actual "coloca en el centro de sus políticas públicas a quienes han sido marginados por décadas sistemáticamente". Agregó el gobierno federal se preocupa y ocupa por los grupos más vulnerables, y ha puesto en marcha una política social incluyente, equitativa e igualitaria, y han sido prioridad los apoyos a los derechos de las personas indígenas y afromexicanas. La diputada Jessica Ortega De la Cruz (MC) resaltó que la política social es la más necesaria de este país y "la más fallida de este gobierno." Afirmó que el gobierno "ha usado los programas sociales electoralmente y ha desmantelado los servicios del Estado mexicano; ha repartido dinero, en lugar de construir políticas públicas adecuadas, ha usado los programas sociales para ganar elecciones, pero no para mejorar las condiciones de vida de las personas."